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個人遊倍增至2千人 優質團優先遊

陸團遊台 日上限增至5千人

香港文匯報訊 據中央社報道，外界關注陳

水扁能否保外就醫，「法務部」次長陳明堂昨

日在「立法院」表示，必須做綜合性評估判

斷，整體報告將在3周內提出。

「立法院」昨日就「陳水扁於台北榮民總醫

院處遇現況」逾請有關人等作專題報告。其中

「法務部」在報告中指出，台北監獄依陳水扁

目前的病情發展及診療計劃，認為仍屬以戒護

住院治療方式，可達妥適醫治目的，尚未達保

外醫治的程度。

陳水扁女兒陳幸妤昨午到北榮探望父親，面

對記者詢問阿扁病情，陳幸妤只簡單地說「和

之前差不多」。

香港文匯報訊 據台灣《聯合晚
報》報道，馬英九愛將、台北市
議員賴素如收賄護航太極雙星案
被羈押，壓垮她的是金援她參政
的世益機電負責人彭建銘。
賴素如昨晚被裁定羈押禁見，

其收錢的行為，被合議庭認定涉
犯貪污重罪，構成重罪的另一要
件，即是彭的筆錄，彭的筆錄證
稱賴收錢，賴承認拿錢，這也就
說明為何檢察官2次聲押論告出手
的關鍵證據，都與彭有關。
檢調監聽本案近2年，並未發覺

賴與彭、賈密集通聯，但彭稱拿
錢給賴認罪，賈也認罪，因此，
賴無法作「沒有拿錢」的辯解，
只能就「拿的是什麼錢」解釋。
賴素如前天在庭上喊冤，聲稱

彭向來是她的樁腳，並表示議員
依議事規則，本來就可以就開發
案私地主權益提出質詢，「是職
責所在」，她否認與彭建銘一介生
意人背後的太極雙星團隊熟悉，
且100萬元(新台幣，下同)事後退
款，沒有獲不正利益。

國民黨作停權處分

檢察官緊追不捨，聲押主張賴
收錢後確曾提案維護太極雙星團
隊逐步取得標案，且彭建銘證稱
有與賴素如洽談付款密碼中的第
二期款300萬元，證詞「咬死」賴
素如，法官因此認定賴素如「有
收錢、有辦事」，構成貪污罪的對
價關係。
國民黨昨日上午召開考紀會，

決議對賴素如作出停權處分。

扁保外就醫否 3周內評估
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據台灣「移民署」統計，今年累計至3
月14日，共有7.19萬人次陸客來台自

由行，平均每日約958人，較去年同期倍數
增長。其中2月10日、11日兩天出現單日來
台自由行超過3,700人，寫下歷史新高。

優質團佔總人數一半

在現行制度下，陸客赴台旅遊的限額沒
有用完可以累積，這導致台灣熱門景區在
旅遊旺季時，出現人滿為患。台灣「觀光
局」新聞發言人張錫聰說，「過去所累積
的可以用的限額，4月1日開始不再使用。
也就是說在尖峰時段，申請不到了就要延
期。不要一窩蜂全部都來，造成旅遊品
質、旅遊安全的困擾。」
台「交通部長」葉匡時早前在「立法院」

交通委員會備詢時表示，未來優質團的陸
客人數，將會佔每天核准最高總人數的一
半。也就是7,300人中會有3,650人屬於優質
團。
為提高優質團數量、減少低價搶客的團

體，台灣當局自4月中旬起試辦優質團優
先來台措施，也就是符合優質團的標準，
可以向「觀光局」申請，獲准的旅行團可
優先發證來台，不受每天最高人數限制，
不符優質團標準的旅行團，便須依申請時
間排隊。
優質團標準規定，每天午、晚餐合計平

均一人餐費須達新台幣500元、每天旅遊
行程不得超過12小時，每天行車往返公里
數不得超過250公里，高價的購物店(如珠
寶店、首飾店等)最多僅能安排兩家，但購

買農特產品及旅客自行購物則不受限制，
以及導遊、遊覽車司機待遇須合理等。

月內迎陸團客高峰

觀光局預計大陸團客來台人數，在5月
取消剩餘配額制度前，會先在4月達到一
波高峰。

據了解，兩岸原定5月1日再增加陸客自
由行城市，並同步增加團客與自由行旅遊
量，但因大陸內部各城市爭 要成為來台
自由行的試點城市，遲遲無法拍板，所以
先增加旅遊量，大陸內部再行溝通。據
悉，目前寧波、昆明、大連、鄭州及武漢
是新增開放個人遊呼聲較高的城市。

香港文匯報訊 綜合台媒及央視消息，台灣昨天起將赴台大陸遊客團人

數限額，從以往每天4,000人調高至5,000人，個人遊則從每天1,000人調高

至2,000人。未來優質團的陸客人數，將會佔每天核准最高總人數的一

半，並可優先遊台。兩岸旅業對此均表歡迎。台「觀光局」預計，大陸團

客來台人數，在5月取消剩餘配額制度前，會先在4月達到一波高峰。

香港文匯報訊 綜合台媒報道，台
灣「金融監督管理委員會」(簡稱「金
管會」)與大陸銀行業監督管理委員
會，昨天舉辦兩岸銀行業監理平台第
三次會議(即金銀三會)。會議決定，陸
銀來台參股比重提高，單一大陸地區
銀行可以申請投資台灣上市櫃銀行持
股提高到10%；加計大陸境內合格機
構投資者(QDII)投資比率可達15%。
根據金銀會討論的共識，將開放陸銀

來台參股的比重，單一大陸地區銀行可
以申請投資台灣上市櫃銀行、金控公司
的持股提高至10%，加計QDII為15%。
大陸單一銀行參股未上市櫃銀行、金控

公司的持股比率提高到15%；參股投資
金控子銀行的持股比率可達20%。

台不放棄公股主導8銀
台灣「財政部長」張盛和昨日到

「立法院」財政委員會備詢時表示，陸
銀來台參股，「財政部」絕不會放棄
公股能主導的8家銀行；但陸資參股民
間銀行，則屬自由經濟範疇。
外界關心，陸銀是否可以拿到金控

下的銀行董監事席次，台「金管會銀
行局局長」桂先農表示，由銀行董事
會自行決定；參股金控或其子銀行，
維持現行2者擇1。

■台灣昨天起將赴台大陸遊客團人數限額，從每天4,000人調高至5,000人。圖為台北故

宮博物院外的大陸遊客。 中央社

■台「金管會」主委陳裕璋（右）

與大陸銀行業監督管理委員會主席

尚福林（左）在會前合影。 中央社

新竹火車站前日慶祝100周年，台鐵派出蒸汽

火車頭CK－124，吸引許多民眾在月台旁拍照。
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陸銀參股台銀 投資比增至15%

溫州市昨
日起開罰行
人闖紅燈、
亂穿馬路等
違法行為，

統一處5元罰款。
罰款採取現場繳
納的方式，由交
警開具罰單，不
少一線民警在口
袋裡多準備零
錢，以便找零。
一名路面交警認
為：「罰多罰少
不是目的，喚起市民的交通安全意識才最重要。」
也有人說這是試水性處罰，意在窺探公眾的接受情
緒。
針對交通違法的從眾心理，若一群人集體闖紅

燈，交警會重點處罰帶頭人，對後面的從眾者以批
評教育為主。一轄區交警大隊負責人透露，這種
「槍打出頭鳥」的執法邏輯，其實質是震懾性執
法，「誰也不願做帶頭人，後面也就沒人跟風了。」
據悉，若過馬路途中綠燈跳為紅燈，並不屬違

法，行人可以繼續通過或者在道路中心線處停留等
候。有網友問：「我如果說沒帶錢，怎麼辦？」交
警有關負責人透露，在執法現場會準備交通勸導員
的制服，若當事人不接受罰款，在自願原則下，可
參與交通勸導管理，時間基本在半小時以內。

■人民網
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衝紅燈罰5元
交警備零錢找贖

武漢市武昌區交警30日晚攔下一輛轎車，當
民警逐漸靠近時，車上駕駛員卻突然棄車逃
跑，民警迅速將駕駛員汪某控制住，發現其嘴
裡隱約有酒味。汪某說：「我是記者，正準備
去採訪，請你們網開一面！」民警不為所動，

汪某又變換了身份：「實話告訴你們吧，我其實是
國家安全機關秘密情報員，也就是電影007裡那樣
的，你們要小心一點。」
在場民警聽後哭笑不得。因汪某拒不配合民警進

行現場酒精儀檢測，其嘴裡又有酒味，依法只得將
其送到醫院強制抽血檢測。令民警吃驚的是，其血
液中酒精含量低於國家規定的標準。
汪某後來稱，下午喝了一點啤酒，開車時已過去

好幾個小時了，但因酒駕處罰嚴厲，他太心虛了，
才出此「下策」。 ■《武漢晚報》

網祭逐漸被青年人接受，創建於珠海的一個
提供網絡祭祀的網站，網墓數量由去年105萬座
增至今年的242萬座。據該紀念網創始人賈永清
介紹，隨 清明節臨近，這段時間平均每天有
八十多萬名網友上該網站祭祀。網墓使用者不
少為不能每年回家祭祖的華僑華人。
據民政部門統計，中國每年修建2000萬座墓

以上，佔用將近10萬畝地，這些墓地年均消耗
建材1100萬立方米，天然石材佔50%以上。數據
顯示，中國全國每年在清明節期間用於祭祀而
焚燒的紙張達上千噸。
賈永清認為，網祭作為一種新型、綠色的祭

奠方式，不僅能夠節約社會與自然資源，而且
大大便捷了百姓的祭祀需求。 ■中新網

交警查醉駕
司機謊稱007

網祭節約資源
網墓年增百萬

入殮師，是專門為死去的人化
妝整儀、納入棺中的職業。

26歲的陳嬌和27歲的蘇家彬都是重
慶城市管理職業學院殯儀專業的畢
業生，和陳嬌同期班上有30多位同
學，差不多男女各佔一半，最後絕
大多數都在本行業找到了工作。

行規禁說「你好」「再見」

大學三年，陳嬌幾乎沒有接觸過
遺體，剛開始入職，她有些害怕，
總會有一些恐怖的幻想，如總擔心
遺體突然坐起來。「不害怕是假
的，只是幹久了就習慣了。」
蘇家彬每天工作都要面對很多非

正常死亡的遺體，尤其是因為車禍
等意外事故死亡的。他至今仍記得
第一次接觸非正常死亡遺體，那位
不幸年輕人的面容。一直以來，蘇
家彬都沒有害怕過，到殯儀館工作
了多少年，他就在殯儀館住了多少
年。「我從小就沒有怕這些。老家
後面有一座墳山，小時候還在墳山

上捉過迷藏。」
殯葬行業流傳 一些不成文規

定，比如不主動和人握手、不給同
桌人夾菜、不輕易出席朋友的喜宴
等。入殮師必須嚴肅，不能笑，在
行業內如「你好」、「再見」等基
本上屬於禁語。蘇家彬說：「因為
來殯儀館辦喪事的群眾，都很悲
傷，笑容是一種非常不禮貌和讓逝
者家屬難以接受的行為。」

工資較高 敢直認身份

入殮師的社交圈子一般較小，下
班時間不穩定，通常都是和同行聚
會。因為行業、工作特殊，很多老
殯葬工作者認識新朋友，為了避免
尷尬，很少介紹說自己是殯儀館
的，一般都說是「民政局的」。但
陳嬌說，他們這一代殯葬工作者，
遇到外面的朋友，一般都直接說殯
儀館的，也能得到理解，
第一反應往往會
說「這個工作
好哦，你們

工資高
哦。」
陳嬌和蘇家

彬 一 個 月 收 入
3,000多元，一年四五
萬元，對近年來外間關於殯葬暴
利的說法，他們頗感不滿，指有
關報道對行業人員不公平，又表
示現時很多從業員都是大學生或
研究生，收入比平均工資略高屬
正常。「說我們收入高的人，他
能來幹這一項工作嗎？」
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「逝者，也是有尊嚴的。我們幹

的工作，就是為逝者保留最後的尊

嚴。」兩位80後入殮師陳嬌和蘇

家彬，是重慶首批入殮師，也是

全國為數不多的大學生入殮師。

他們近日接受媒體訪問時，分

享其背後的故事，又透露了不

少行規，如不准說「再見」

等。入殮師這行業正越來越受

到社會大眾的接納。

■《重慶晨報》

80後入殮師

江西省樟樹市一位終日以撿垃圾為
生的老人楊克寬早前去世，鄰里幫他
料理後事時，發現楊竟留下近百萬元
存款！可悲的是，沒有親戚願照顧與
楊克寬相依為命的75歲啞巴妹妹楊火

秀，只對他留下的巨款感興趣。當地
居委會和人民法院介入，打起一場遺
產「保衛戰」。
據其鄰居說，這兩兄妹到處撿垃

圾，家裡堆滿垃圾，是鄰里中的「怪
人」，他們一輩子沒有婚嫁，相依為
命。近百萬元存款中不少為當妝奩師
(即死人化妝師)的禮金收入，但他們從
不捨得花錢添置東西，一日三餐都是
吃人家扔掉或剩下的，甚至他們所穿
的衣服都是妝奩中給死者換下來的。

尋合適監護人 照顧智障妹

妹妹楊火秀患有輕度精神疾病，不
能說話，平日生活全靠哥哥打理。楊

克寬去世第二天，有兩家自稱分別是
楊克寬表侄和表侄女的親戚出現，他
們來到邊街居委會請求出具證明，讓
他們可以取錢辦喪事，被居委會拒
絕。
喪事辦完之後，楊火秀的「好日子」

只過了幾天，之後便不見有人前來照
顧，居委會只好承擔起送飯的責任。
楊火秀現時被安置在一家養老院

裡，當地法院根據居委會申請凍結所
有存款，防止拿到存單的親戚擅自取
出私分。另一方面，法院正在對遠房
親戚和居委會逐一審核，尋找合適的
監護人，由監護人管理這筆錢。

■大江網

保逝者 嚴尊■陳嬌(女)和蘇家彬正在

檢查化妝工具。網上圖片

■交警開出的5元罰款罰單。

網上圖片

■一位入

殮師正在

為死者化

妝整儀。

網上圖片

■楊克寬去年曾被騙5萬元，圖為執法

人員今年1月將執行款送到其手中。

網上圖片

拾荒老人百萬遺產掀爭奪


